

# NOTA DE PRENSA

## UNA GRAN BATIDA EN ÁVILA PARA SEGUIR LUCHANDO CONTRA LA “BASURALEZA”

- Nueva Recogida #LIBERA 1M2 POR LA NATURALEZA en la localidad de Las Navas del Marqués (Ávila) en la que colaboraron alrededor de 60 personas.
- Se retiraron más de 165 kg de residuos, 26 kg de vidrio, 77 kg de restos y unos 45 kg de envases, en su mayoría latas de bebida, aparte de plásticos, colillas, mascarillas...

**El Espinar (Segovia), 12 de junio del 2021.**- La ONG Colectivo Azálvaro sigue su lucha particular contra el abandono de residuos en la naturaleza mediante y gracias a la participación ciudadana. En esta ocasión nos unimos al proyecto **LIBERA 1m2 por la naturaleza**, cuya convocatoria a nivel nacional fue el día 12 de junio en playas, bosques y ríos, una gran recogida de basura abandonada que amenaza nuestros ecosistemas y nuestra salud, y en la que también colaboraron la Asociación PRONISA Plena Inclusión Ávila (gracias a la convocatoria de Ayudas Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, Fundación Ávila y Bankia 2020) y el Ayuntamiento de las Navas del Marqués. Como sabemos, este tipo de acciones hacen que cada año miles de kilos de residuos sean retirados de la naturaleza y depositados correctamente en el lugar que les corresponde. ¿Qué pretendemos conseguir con este tipo de acciones? el principal objetivo es concienciar a la ciudadanía sobre el problema que supone el abandono de residuos en la naturaleza, empezando por la pérdida de biodiversidad y terminando por la contaminación de suelos y agua, pasando por el impacto paisajístico y el peligro de incendios.

*<<Desde el Colectivo Azálvaro apostamos por un uso racional de los recursos, es urgente que las personas dejemos de producir y consumir tanto, y sobre todo es necesario que se potencie la **REDUCCIÓN** de la cantidad de residuos que producimos (por delante de la Reutilización y el Reciclaje) mediante un consumo responsable y sostenible>>*

La batida se realizó en los alrededores del área recreativa El Saúco en la localidad de las Navas del Marqués (Ávila), una zona de esparcimiento ubicada dentro de la Dehesa Boyal, con una amplia explanada que se viste de verde en esta época del año, con abundantes sombras que ofrece el bosque de robles, y con fuentes que hacen del caminante parada obligada mientras recorremos sus sendas.

En el frescor de respirar naturaleza y de escuchar el canto de los pájaros; botellas y bolsas de plásticos, toallitas húmedas, colillas, mascarillas, sacos de pienso para ganado, escombros y textiles, entre otros, nos acompañaron en nuestra jornada, poniendo en peligro la vida de este ecosistema y la propia salud del hombre. Pero la "estrella" de los residuos en la jornada de basuraleza, fueron las latas de bebida, recogidos en la cuneta de la carretera de ascenso hacia las presas.

De los 165 kg totales de residuos que fueron recogidos, la inmensa mayoría fueron retirados de la cuneta de dicha carretera. Hay que recordar que las carreteras no son un cubo de basura, y que estos residuos tienen graves consecuencias como filtraciones en el suelo de sustancias tóxicas, afectación de especies animales y riesgos de accidentes para motoristas y ciclistas, especialmente, así como los devastadores incendios provocados por colillas mal apagadas tiradas desde la ventana del coche.

Gracias a todos los que participamos, miembros del Colectivo Azálvaro, voluntarios y miembros de la asociación PRONISA, y habitantes de Navas del Marqués, pudimos registrar los residuos que encontramos y comprobar, así, cuáles son los más habituales, alimentando la base de datos general que se elabora desde el Proyecto LIBERA, conocida como el Barómetro de la *Basuraleza*. Nos sentimos orgullosos del trabajo realizado y sobre todo de formar parte de ese grupo de personas que no deja sus residuos en la naturaleza y que tenemos un objetivo común: ¡no tener que realizar más este tipo de actividades! pues significaría que los espacios naturales están limpios y podemos disfrutarlos en todo su esplendor.

### Colectivo Azálvaro

Entidad conservacionista sin ánimo de lucro que tiene como fin la protección, conservación y divulgación de las aves carroñeras y sus hábitats.

**Datos de contacto:**

Colectivo Azálvaro: Jose Aguilera (627 74 46 94)

[colectivoazalvaro@hotmail.com](mailto:colectivoazalvaro@hotmail.com)

Síguenos en : 